



17.04.2017

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi“ e.V.

Ort	Gemeinderäume, Plesser Straße 3, 12435 Berlin
Datum	12.04.2017
Zeit	19:00 – 21:30 Uhr
Protokollführung	Roman Bansen

Vorstandsmitglieder

- Roman Bansen
- Franziska Suckow
- Jutta Nitschke
- Linda Hübner
- Björn Kümmel
- Sebastian Keller
- Alexander Nitschke

Als Gast

- Helga Ottow
- Anke Keller
- Thobias Pulimootil

Tagesordnung

TOP	Bezeichnung
0	Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung
1	Raum für Vorstandssitzungen
2	Plane/Banner
3	Mukut in Deutschland
4	Aufgabenbeschreibung für Projekte – Kalender
5	MGV 2017
6	Reise des Indischen Forums nach Chaibasa
7	Treffen mit Sushma
8	Homepage
9	Solarlampenprojekt
10	Thobias Pulimoothil
11	Situation in Chaibasa
12	Aktivitäten im Jugendhaus
13	Kindergartenprojekt
14	Nicht-zahlende Mitglieder
15	Auswertung Kalender
16	Förderung nach der 11./12. Klasse/Ausbildung
17	Briefe der Stipendiaten

Legende: _____ **I** = Information, **A** = Aktivität, **B** = Beschluss, **D** = Diskussion _____

TOP	Art	Thema
0	I	Bestimmung Sitzungsleitung & Protokoll letzte Sitzung
		Die Sitzungsleitung übernimmt Franzi. Das Protokoll der letzten Sitzung liegt vor und wird angenommen.
1	I	Raum für Vorstandssitzungen
		Die Vorstandssitzungen des Indischen Forums werden von nun an stets am 2. Mittwoch des Monats in den Gemeinderäumen in der Plesser Str. 3 stattfinden. Roman hat dies mit Paulus Hecker vereinbart und bewahrt nun auch einen an das Forum dauerhaft ausgeliehenen Schlüssel für die Räumlichkeiten auf. Jutta wird voraussichtlich nach dem nächsten Treffen einen Betrag in Höhe von 50 Euro an die Gemeinde überweisen.
2	I,A	Plane/Banner Wer? Franzi
		Franzi und Mario werden das Banner auf 2 × 1 m ² anpassen und mit Säumen und Ösen rundum bei Flyeralarm in Druck geben.
3	I	Mukut in Deutschland
		Mukut ist seit 19.03.2017 in Deutschland. Ab dem 17.04.2017 wird er bis Juni bei Franzi in Treptow wohnen. Franzi meldet noch kurzfristigen Bedarf an einer Matratze zum Schlafen für Mukut an. Björn hat noch eine zu Hause und wird diese Franzi bzw. Mukut zur Verfügung stellen. Mukut wird voraussichtlich am kommenden Vorstandstreffen und an der Mitgliederversammlung 2017 teilnehmen können.
4	I,D	Aufgabenbeschreibung für Projekte – Kalender
		Die anwesenden Mitglieder erarbeiten gemeinsam eine weitere 'Aufgabenbeschreibung', diesmal zum jährlich neu zu gestaltenden Kalender im Allgemeinen und dem kommenden Kalender für 2018 im Speziellen. Für die konkreten Ergebnisse und Aufgaben siehe das entsprechende Dokument auf Google Drive.
5	I,A	MGV 2017 Wer? Jutta, Alex, Anke, Basti, Roman
		Die Anwesenden einigen sich auf Mittwoch, den 31.05.2017 um 19:00 Uhr als vorläufigen Termin für die diesjährige Mitgliederversammlung. Jutta und Anke fragen Alex und Basti, Roman fragt zur Nutzung der Räumlichkeiten in der Plesser Str. 3 an.
6	I	Reise des Indischen Forums nach Chaibasa
		Wir warten auf Alex, um genauere Planungen bei seinem Besuch in Deutschland direkt mit ihm zu besprechen.
7	I	Treffen mit Sushma
		Das gemeinsame Essen mit Sushma hat am Samstag, den 8. April, um 18:30 Uhr stattgefunden. Roman beklagt, dass er sich mehr Beteiligung der jüngeren Generation gewünscht hätte, welche nur durch Sushma und ihn vertreten war.
8	I,A	Homepage Wer? Roman, Linda
		Noch nichts Neues: Roman wird alles Nötige dafür veranlassen, den Anbieter für unser Webhosting zu wechseln. Außerdem wird Linda die Rubrik „Veranstaltungen“ überarbeiten und zu den einzelnen Veranstaltungen kurze Infotexte formulieren. Zudem sollten wir noch einmal überlegen, ob eine andere Benennung und Reihenfolge der Rubriken sinnvoll wäre.
9	I,A	Solarlampenprojekt Wer? Roman, Alex
		Roman hat Alex geschrieben und nach Neuigkeiten gefragt. Da wir noch keine Antwort erhalten haben, wird Roman ihm noch einmal schreiben.
10	I	Thobias Pulimoothil
		Thobias hat uns mehrere E-Mails geschrieben, um uns auf dem Laufenden zu halten zu seiner Situation bzgl. Jobsuche und Studium. Er schreibt, dass er ab dem 09.05.2017 aktiv mitmachen kann bei allen Aktivitäten und freut sich auf die Aufgaben, die wir auf dem letzten Treffen für ihn diskutiert haben.

11	I,D, B,A	Situation in Chaibasa Wer? Mukut, Basti
		<p>Mukut hat einen Bericht zur aktuellen Lage in Chaibasa geschickt. 8 Kinder haben die Abschlussprüfung der 12. Klasse abgeschlossen, 3 Kinder die der 10. Klasse.</p> <p>Mit mindestens 8 aus dem Programm ausscheidenden Stipendiaten dieses Jahr und durch die Abgänge und Wegzüge in den letzten Jahren, sinkt die Zahl der unterstützten Kinder im Programm damit auf 25. Da die Ungewissheiten der letzten Jahre und Monate langsam weichen und die Betreuung der Kinder vor Ort wieder besser zu funktionieren scheint, entscheiden die anwesenden Vorstandsmitglieder nach entsprechender Diskussion gemeinsam, dieses Jahr bis zu 10 neue Kinder ins Programm aufzunehmen. Wenn alles gut läuft, können nächstes Jahr weitere Kinder aufgenommen werden.</p> <p>Zu mehreren Stipendiaten gibt es zudem konkrete Updates. Siehe dazu den entsprechenden Bericht von Mukut vom 11.04.2017. Entscheidungen unsererseits waren dabei in zwei Fällen gefragt:</p> <p>Nitu Toppo ist mit ihrer Familie nach Mumbai gezogen und fragt an, ob sie dort weiter von uns Unterstützung erhalten kann. Da wir keinerlei Zugang zu ihr, ihrer Schule und ihrem Umfeld dort haben entscheiden wir uns klar dagegen.</p> <p>Kaira Bodra scheidet dieses Jahr aus dem Programm aus, bleibt aber weiterhin in einer sehr schwierigen familiären und finanziellen Lage. Mukut soll dazu direkt mit Kaira, Basti und Frau Rose nach eventuellen Lösungsmöglichkeiten suchen.</p>
12	A	Aktivitäten im Jugendhaus Wer? Alex, Roman
		Roman schreibt Alex per E-Mail, dass er Fotos vom „medical check-up“ und den zugehörigen Aktivitäten schicken und/oder direkt bei Facebook hochladen soll.
13	I,A	Kindergartenprojekt Wer? Helga, Alex
		<p>Zum Kindergartenprojekt gibt es aktuell nichts Neues.</p> <p>Stichworte: 2 ind. Kindergärtnerinnen Ausbildung in Treptow; Kindergarten soll nicht von ausl. Hilfe abhängig sein;</p> <p>Einleger im Flyer: Helga wird in Absprache mit Alex einen kurzen Text (Projektbeschreibung) erstellen und per Mail-Verteiler rumschicken.</p>
14	A	Nicht-zahlende Mitglieder Wer? Björn
		Björn wird einen Text formulieren, den wir zusammen mit unserem aktuellen Flyer als Anhang per Mail an die nicht-zahlenden Mitglieder verschicken werden.
15	A	Auswertung Kalender Wer? Roman
		Es hat bislang keine Auswertung zu den Kalenderverkäufen gegeben. Roman schreibt daher nochmal an alle und versucht, die Verkäufe und Einnahmen wie in den letzten Jahren so gut wie möglich zu rekonstruieren.
16	I	Förderung nach der 11./12. Klasse/Ausbildung
		Jutta hat vor dem Besuch bei Michael Schaper wie besprochen mit Mukut geredet zu dem Thema. Bei dem Besuch ist dazu aber offenbar bislang nichts herausgekommen.
17	A	Briefe der Stipendiaten Wer? Linda, Roman
		Jene Briefe, die keinem Empfänger zugeordnet werden konnten, wird Linda per Mail an die Mitglieder des Indischen Forums verschicken. Nichts neues: Roman fragt nach.

Nächste Sitzung: Das nächste Treffen findet Mittwoch, den 10.05.2017 um 19:00 Uhr in den Gemeinderäumen in der Plesser Straße 3 statt.